

Ficha del alumnado

Ruta Madrid de las letras
FASE I
Límites del Barrio de las letras

EL BARRIO DE LAS LETRAS. EJERCICIO CON EL PLANO DE TEXEIRA

A mediados del siglo XVII, el rey Felipe IV encargó a Pedro de Texeira un plano o, como se decía entonces, una topografía de Madrid, que fue publicada el año 1656. Pedro de Texeira nació en Lisboa hacia 1595 y trabajó casi toda su vida para el rey de España, que también lo era de Portugal, haciendo distintos mapas y este magnífico plano.

1. Busca en el mapa de Texeira las calles que forman los límites del Barrio de las Letras y coloréalas de color rojo.
2. En el plano de Texeira podemos encontrar calles que aun existen, como por ejemplo la calle de Huertas, la de Santa María, la del León... Haz una lista de todas las calles del antiguo mapa que aun existen y coloréalas de verde.
3. Pero también hay calles actuales que no existían en el siglo XVII. Intenta trazarlas con un lápiz negro sobre el mapa de Texeira, aproximadamente en el sitio donde ahora están.
4. Localiza en el mapa de Texeira los lugares que vamos a visitar en nuestra ruta literaria y artística por Madrid.
5. En el siglo XVII, el Barrio de las Letras estaba en uno de los bordes de Madrid. Describe la zona que se encuentra a oriente del barrio.
6. ¿Qué diferencias aprecias entre el plano de Texeira y el plano actual?

7. A) Busca información sobre estos personajes importantes y calcula qué edad tendrían en el momento en el que se publicó este mapa.

B) Algunos de estos personajes son escritores o pintores, escribe dos obras importantes que realizaron:

- CALDERÓN DE LA BARCA:

- LOPE DE VEGA:

- EL REY FELIPE IV:

- DIEGO VELÁZQUEZ:

- MIGUEL DE CERVANTES:

- EL CONDE-DUQUE DE OLIVARES:

